

Fecha: 18-01-2026  
 Medio: Diario la Región  
 Supl.: Diario la Región  
 Tipo: Noticia general  
 Título: EXPERTO: Para subir al Quebrada Seca (3.500 mts.) se requiere mucha experiencia

Pág. : 6  
 Cm2: 633,5  
 VPE: \$ 893.201

Tiraje: 4.000  
 Lectoría: 12.000  
 Favorabilidad:  No Definida



# **EXPERTO: Para subir al Quebrada Seca (3.500 mts.) se requiere mucha experiencia**

*.René Martínez Rojas*

Rolando Vera es guía instructor de montaña, de la comuna de Vicuña, y con una amplia experiencia bien sabe cómo subir el cerro Quebrada Seca donde el GOPE de Carabineros junto a Socorro Andino y el Ejército, rastreó durante tres días a un turista polaco a una altura cercana a los 3.500 metros de altura.

Quebrada Seca es precisamente uno de los cerros más icónicos de la comuna y la región, «pues es uno de los desafíos de muchos deportistas y turistas que se plantean durante el año o su vida. Pero para ascender este tipo de cumbres se necesita una vasta experiencia...», dice quien ostenta, además, el título de técnico deportivo de montaña nivel 1 de la Federación de Andinismo de Chile.

Junto al Gabriela Mistral, Doña Ana, Las Tórtolas y el Cancana, son las cimas que cada andinista desea en algún momento subir, «entonces es uno de los desafíos del top de nuestra región. Y llama la atención la dificultad técnica que tiene, porque acá se necesita una planificación detallada en cuanto a la seguridad, la alimentación, el desgaste físico y el traslado

**Rolando Vera, con 26 años de experiencia en el rubro, cuenta que, para ascender el macizo de Vicuña, donde este viernes fue encontrado un turista polaco extraviado por tres días, se necesita una planificación detallada en cuanto a la seguridad, alimentación y traslado de agua**

de agua. Es como un cerro preparatorio para llegar a Las Tórtolas (6.160 metros de altura), la segunda cumbre malta de nuestra región».

Si bien Vera ha logrado subirlo una siete veces, todo depende de la dificultad de la época del año. Por ejemplo, «si uno tiene suerte, el clima puede ser favorable en un día de verano, pero eso hay que planificarlo con tiempo. También influyen las condiciones meteorológicas, además de la preparación física y el equipo, la acordada y los compañeros de ascenso, que también deben ser personas con un mismo nivel o superior».

## **4 O MÁS COMPAÑEROS**

Del turista encontrado este viernes, luego de perderse en el descenso junto a su acompañante el miércoles a mediodía, no sabe qué tipo de planificación tuvo para ascender y descender, pero a priori, dice que una de las reglas del montañismo es evitar dejar al compañero en la ruta.

Subir solo o acompañado, es la interrogante.

Para él, todo depende de la experiencia previa que tenga uno y la planificación, «pues incluso hay atletas de nivel mundial que suben cumbres solos. Pero no es recomendable, ya que siempre se pide que sean por lo menos entre 4 o 5 personas. Por ejemplo, si uno sufre un accidente, un compañero se queda con él resguardándolo y prestando los primeros auxilios; mientras que el tercero y cuarto acompañante salen en busca de ayuda porque tampoco se recomienda que vaya alguien solo...».

A su juicio, es mucho más recomendable ascender el cerro en otoño o en primavera, dependiendo de las condiciones de meteorología.

«Por lo general, la mayoría de las personas locales tratamos de subir entre marzo y junio, antes de que empiece el invierno».

## **CONDICIONES METEOROLÓGICAS**

A los 16 años partió como invitado en un club de montaña en La Serena y con el tiempo se fue preparando, certificando y estudiando, y según los registros de Sernatur y los que tiene la federación, es el único guía pro-

fesional –titulado- de montaña de la región, toda vez que existen profesionales con muchas más experiencias en el trabajo.

«Es que todos los guías de montaña por ley, decreto y normativa, tienen que estar vividos en Sernatur», agrega.

Pese a su dilatada trayectoria argumenta que nunca le han solicitado ayuda de manera pública, salvo a veces de manera privada, «porque mi título de guía de instructor de montaña lo obtuve recién hace dos años».

Reconoce que en la región son cinco guías de trekking titulados, por decirlo de alguna forma, «y es preocupante, debido a que nuestra región tiene muchas cumbres. Existe una persona en Paihuano, Vicuña, en La Serena y dos en Río Hurtado, que son los únicos guías que estudiaron con una certificación en la mano, y yo que soy guía de montaña. Pero a pesar de que uno pueda tener todos los conocimientos y certificaciones, siempre puede ocurrir alguna situación de emergencia porque acá no depende tan solo de la persona, sino también de las condiciones meteorológicas y del terreno».